
Liebe Bürgerinnen und Bürger, 
liebe Genossinnen und Genossen,
liebe Freundinnen und Freunde,

die Wahl ist entschieden.
Olaf hat es geschafft und hat mit 25,7 % die Bundestagswahl gewonnen. Nun stehen schwierige Koalitionsverhandlungen an und ich bin gespannt, wie dazu das 
Ergebnis aussehen wird. Einfach wird es mit Sicherheit nicht.

Mathias Bartke hat es in Altona nicht geschafft und wird nach 8 Jahren nicht mehr Mitglied im Bundestag sein.

Am 28.09. hatte ich zu einer Videokonferenz geladen, um mit Interessierten über die verschiedenen, bezirkspolitischen 
Themen zu diskutieren. Dieses Format werde ich auch weiterhin, in unregelmäßigen Abständen, anbieten.

Ich verabschiede mich jetzt in den Urlaub und bin dann ab dem 08.11.2021 wieder erreichbar.

Mit freundlichen Grüßen,
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Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona







Ehemaliger Bauhof des Bezirksamtes in der August-Kirch-Straße

Seit Jahren versuchen wir dort eine Parksportmöglichkeit zu installieren. Einzig der
Verein Heilende Stadt hatte dazu Interesse, verfügt aber außer über Ideen, über
keine Finanzierungsmöglichkeit. Deshalb habe ich mit Vertretern vom HSV getroffen 
und versuche nun, den Verein hier zu platzieren. 

Einen entsprechenden Antrag (siehe rechts) habe ich dazu am 14.10.2021 in den 
Hauptausschuss eingebracht. CDU und FDP sind dabei an unserer Seite aber die 
Grünen wollen das Thema nochmal im Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 
behandeln.





Quelle: Luruper Nachrichten 22.09.2021

Quelle: Dorfstadtzeitung



Quelle: Luruper Nachrichten 22.09.2021



Neue S-Bahn in Hamburg: Bau ohne die Deutsche Bahn?
Sie soll irgendwann einmal die bisher weitgehend abgeschnittenen Stadtteile Lurup und
Osdorf anbinden: Die neue S-Bahn Linie S32. Unklar ist, wann es endlich so weit sein 
soll. Die Bürgerschaft fordert den Senat jetzt auf, Baumöglichkeiten ohne die 
Deutsche Bahn als Partner zu berücksichtigen.
Die einwohnerstarken Gebiete im Hamburger Westen mit fast 40.000 Einwohnern sollen 
von der geplanten S-Bahn Linie profitieren, die sich ursprünglich ab dem Bereich der 
Haltestelle Holstenstraße ausfädeln und dann acht Kilometer über die 
Science City Bahrenfeld mit der Möglichkeit einer Verlängerung bis nach Schenefeld 
führen sollte.

S32 in Hamburg: Bau ohne die Deutsche Bahn?
Derzeit liegen aber noch mehrere mögliche Varianten auf dem Tisch: So planen die Deutsche Bahn und die Stadt auch noch einen Verbindungsbahntunnel
zwischen Hauptbahnhof und dem künftigen Bahnhof Altona am Diebsteich. Dieser soll das S-Bahn-Netz entlasten. Durch den Tunnel könnte die S32-Strecke 
ebenfalls angebunden werden. Zusätzlich fordern SPD- und Grünen-Fraktion in Hamburg die Prüfung einer S32-Strecke durch den City-Tunnel, also über 
Jungfernstieg, Reeperbahn und Co.

Lurup und Osdorf: Hier sollen weitere Busspuren kommen
Bis die seit Jahrzehnten ersehnte S-Bahn den Westen wirklich anbindet, soll das Busfahren attraktiver werden: „Um die Mobilitätswende in Lurup und Osdorf 
auch schon vor der Fertigstellung der S-Bahn voranzubringen, sollen weitere Busspuren kommen“, verspricht Gerrit Fuß, verkehrspolitischer Sprecher der 
Grünen Bürgerschaftsfraktion. Ein genaues Jahr für die Fertigstellung der S32 gibt es noch nicht, bisher war stets von den „2030er Jahren“ die Rede.
Das Problem: Eigentlich ist die Deutsche Bahn für Bau und Betrieb der zukünftigen S32 zuständig. Jetzt befürchten die Hamburger Fraktionen von Grünen und 
SPD, dass das Vorhaben bei dem Konzern weit unten auf der Liste steht: „Es ist zu befürchten, dass Planung und Bau der S32 durch die DB Netz AG in 
Konkurrenz zu vielen weiteren Projekten des Unternehmens stehen, was zu erheblichen Verzögerungen führen kann“, steht in dem rot-grünen Antrag an den 
Senat.

S32 in Hamburg: Könnte die Stadt die Strecke bauen?
Und weiter heißt es: „Die bisherigen Überlegungen gehen davon aus, dass die S32-Strecke von der DB Netz AG geplant, realisiert und anschließend betrieben 
wird, zwingend ist das allerdings nicht.“ Die S-Bahnen könnten auch auf Gleisen anderer Anbieter fahren, wie zum Beispiel die S21 nach Kaltenkirchen. 
Außerdem bringen sie die Stadt ins Spiel, die in der Vergangenheit bereits den City-Tunnel oder den Tunnel in Harburg realisiert habe.

Quelle: Morgenpost 30.09.2021



KINDER KÖNNEN KICKEN KNICKEN
Vereine schlagen Platzwart-Alarm

Die Fußballplätze sind immer öfter dicht – weil‘s keinen Platzwart gibt, der 
aufschließt...

Klingt wie ein schlechter Scherz, ist aber für viele Clubs im Bezirk Altona bittere 
Realität.18 Anlagen und 97 Schulsporthallen sind in städtischer Hand. Heißt: Der 
Bezirk ist für Aufsicht und Betrieb verantwortlich. Aber es gibt Knatsch.

„SC Teutonia 10“-Vorstand Cüneyt Yildirim (46) kritisiert Missmanagement vom Sportreferat des Bezirks, das für die 13 Vollzeit-Platzwärter zuständig ist: „Es gibt 
kein Konzept! Platzwarte sind regelmäßig auf sich alleine gestellt, haben wiederholt über Wochen keinen Ansprechpartner. Neue, motivierte Platzwarte sind mit 
der Zeit völlig frustriert, schmeißen hin oder melden sich krank.“

Heißt für den Verein: Training auf dem Platz am Wochenende ist grundsätzlich nicht möglich. Schon mehrfach standen Kinder vor verschlossenen Türen. Und das, 
obwohl die Stadt Millionen in neue, öffentliche Sportstätten pumpt: 265 Mio. seit 2019.

SPD-Sportexperte Andreas Bernau (57) fordert mehr Personal im Sportreferat und auf dem Platz: „Um Sportstadt zu sein, reicht es nicht aus mit dem Logo 
‚Active City‘ zu wedeln.“

Die Antwort auf eine Kleine Anfrage von ihm offenbart: Der Bezirk weiß gar nicht, wie oft Plätze gesperrt werden mussten. Man habe sich mehrfach bei Sport- und 
Finanzbehörde für mehr Geld für die Platz-Betreuung stark gemacht – vergebens.

Yildirim: „Wir helfen gerne mit, um die Situation zu verbessern. Aber die Verantwortlichen im Bezirk müssen Interesse zeigen.“

Quelle: BILD 05.10.2021

„SC Teutonia 10“-Vorstand Cüneyt Yildirim (46, li.) und SPD-Sportexperte Andreas Bernau (57)Foto: Andreas Costanzo



• 24.10.2021 – 05.11.2021 Urlaub

• 28.10.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung *keine Teilnahme weil im Urlaub

• 02.11.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport *keine Teilnahme weil im Urlaub

• 04.11.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung *keine Teilnahme weil im Urlaub

• 08.11.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 12.11.2021 – 13.11.2021 Fraktionsseminar

• 18.11.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung

• 19.11.2021 – 16:00 Uhr Sportgespräch betr. Vereinsprojekt

• 25.11.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 07.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 10.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner

• 13.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz 

• 14.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner

• 23.12.2021 – 02.01.2022 Urlaub

• 04.01.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 10.01.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 19.01.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 27.01.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 01.02.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 14.02.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 16.02.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 24.02.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 01.03.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 14.03.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 16.03.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 24.03.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 31.03.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 05.04.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 11.04.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 20.04.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 28.04.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 03.05.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 09.05.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 18.05.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 26.05.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 07.06.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport 

• 13.06.2022 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 15.06.2022 – 17:00 Uhr Sonderausschuss Sciene City Bahrenfeld

• 23.06.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 30.06.2022 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung



Kontaktmöglichkeiten:

Andreas Bernau
Email: bernau@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 181 232 53, Mobil: 0172 – 783 12 04
Homepage: www.andreas-bernau.de

SPD-Bezirksfraktion
Geschäftszimmer
Email:info@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 389 53 32
www.spdfraktionaltona.de

Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona

Fachsprecher für Klimaschutz, Umwelt,  Verbraucherschutz, Grün, 
Naturschutz und Sport

Abgeordneter seit 2011
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